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наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

наши цели:
 � Стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Áыть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать со-
циальное партнерство, способствовать 
развитию города, региона, России.

 � Соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

Будь в курсе

Есть проблема — решаем
В последнее время участились жалобы машзавод-

чан на неудовлетворительное электроснабжение жи-
лого района. В связи с этим генеральный директор 
ОАО «Златмаш» С. А. Лемешевский направил обра-
щение к главе ЗГО В. А. Жилину.

Уважаемый Вячеслав Анатольевич!
Выражаем свою обеспокоенность состоянием дел с 

электроснабжением района машзавода. Участившиеся в 
последнее время случаи перебоев с подачей электриче-
ской энергии в жилые дома этой части города вызывают 
справедливые нарекания проживающих там граждан, 
большинство из которых являются работниками нашего 
предприятия. Подобные ситуации также приводят к порче 
принадлежащего нам энергетического оборудования, так 
как завод и жилой район подключены с одного питающего 
центра.

Проведённый нашими специалистами анализ сложив-
шейся ситуации приводит к выводу, что помимо не всегда 
надлежащего обслуживания принадлежащих Вам подстан-
ций и сетей района, основной причиной некачественного 
электроснабжения служит недостаток электрической мощ-
ности, обусловленный недостаточной пропускной способ-
ностью питающих линий. Такой вывод заставляет нас вер-
нуться к старому вопросу строительства воздушной двух-
цепной линии электропередач между питающим центром 
и конечной точкой района машзавода, способной передать 
дополнительные 2,5 МВт электрической мощности.

Технические условия на строительство данной ЛЭП были 
выданы нами ещё в 2006 году, в 2007 году мы согласовали 
прохождение и строительство ЛЭП по своей территории, 
в 2009 году провели подготовительные работы по выбору 
трассы прохождения и подготовке оборудования для её 
захода в РУ-6 кВ ПС Новый Златоуст. Последнее письмо на 
эту тему было направлено в адрес городской администра-
ции в августе 2012 г. Несмотря на это, на настоящий день 
строительство линии по-прежнему далеко от завершения, 
хотя по имеющейся у нас информации подписаны акты вы-
полненных работ в полном объёме и данная ЛЭП введена в 
эксплуатацию. Вячеслав Анатольевич! Убедительно просим 
Вас скорейшим образом решить настоящую проблему и 
принять все меры для окончания работ по строительству 
ЛЭП и вводу её в эксплуатацию.

С. А. Лемешевский,
генеральный директор ОАО «Златмаш».

(Копия письма направлена прокурору Златоуста Д. Г. Хи-
новерову).

Чтобы отдохнуть
Согласно Положению о компенсации расходов ра-

ботников предприятия и ветеранов ОАО «Златмаш» 
по санаторно-курортному оздоровлению, при выде-
лении санаторно-курортных путёвок каждому под-
разделению в зависимости от списочной численности 
работников устанавливается годовая квота.

Напомним, что право на санаторно-курортное оздоров-
ление имеет работник предприятия со стажем работы не 
менее трёх лет, в период очередного отпуска, предусмо-
тренного графиком отпусков, с периодичностью не более 
одной путёвки в три года.

По программе «Мать и дитя» один ребёнок в возрасте от 
3 до 6 лет включительно учитывается как двойная квота. 
Незаявленная квота после 13 января 2014 года перерас-
пределяется среди других структурных подразделений 
предприятия. Путёвки сверх установленной квоты распре-
деляются по дополнительной заявке, по наличию после 
перераспределения.

С целью формирования помесячного плана расходов 
необходимо предоставить сводные заявки от подразде-
ления на выделение путёвок на период с 1 января 2014 г. 
по 31 декабря 2014 г. информацию необходимо предоста-
вить до 16 декабря 2013 г., заявки на январь 2014 г. — до 
2 декабря 2013 г.

Андрей ОЧЕРЕтОВ,
директор социального комплекса.

На плиточном произ-
водстве запущено но-
вое оборудование — два 
т е р м о п л а с т а в т о м а т а 
серии SL Welber извест-
ной во всём мире марки 
Yizumi. Они установле-
ны на участке № 24 ПтК 
«ЭлБи». Два месяца шёл 
монтаж и отладка, в ноя-
бре тПА заработали на 
полную мощность и по-
казали отличные резуль-
таты.

Прежде, чем два термо-
пластавтомата общей стои-
мостью более восьми с по-
ловиной миллионов рублей 
заработали в полную силу, 
специалисты завода про-
вели большую подготови-
тельную работу. Сначала 
установили оборудование, 
выставили по уровню, за-
тем подключили аппарат к 
сетям, установили возду-
ховоды. В монтаже нового 
оборудования участвовали 
работники цехов №  №  20, 
14, 19.

Пока шёл монтаж и налад-
ка, представитель фирмы-
поставщика обучал персо-
нал. Экзамен на готовность 
нового оборудования прини-
мала специально созданная 
комиссия под руководством 
главного инженера предпри-
ятия Александра Калинкина.

Специалисты завода от-
мечают: применение на 

производстве термопла-
ставтоматов позволит зна-
чительно повысить качество 
выпускаемой продукции. На 
старом оборудовании были 
возможны отклонения по 
температуре и давлению, 
утечки масла, отсюда и 
брак. Теперь параметры 
для производства изделий 
задают компьютеры, таким 
образом, полностью ис-
ключаются все возможные 
неполадки и отклонения от 
стандарта.

— Никакого сравнения 
со старым оборудованием, 
— делится первыми впечат-

лениями начальник участка 
Сергей Кириченов. — На 
этих машинах трудиться 
одно удовольствие. Стало 
намного выше качество от-
ливки. Ушли в прошлое не-
доливки и дефекты. Если 
раньше такие детали шли 
на доработку, то сейчас по-
добного не происходит. Со-
ответственно и литейщику 
легче работать, и сотрудни-
ки бюро технического кон-
троля затрачивают меньше 
времени на приёмку про-
дукции.

Ещё одним немаловаж-
ным плюсом является то, 

что отходы, получаемые 
при производстве, могут 
использоваться вторично. 
В дальнейшем планируется 
расширить и область при-
менения. Сейчас автоматы 
используются только при 
создании опор для настоль-
ных плит и кулачков для пе-
реключателей мощности, в 
планах применять их и при 
изготовлении других изде-
лий.

С вводом в эксплуатацию 
нового оборудования на 
30 % увеличилась произво-
дительность. Теперь за сут-
ки термопласты выпускают 
восемнадцать тысяч штук 

(при суточной норме пят-
надцать). Таким образом, 
сама собой исчезла пробле-
ма выполнения плана.

Пока для производства 
используется только пресс-
форма для опор и кулач-
ков для переключателей 
мощности, в дальнейшем 
количество пресс-форм, 
доработанных под данное 
оборудование, планирует-
ся увеличить. Один из воз-
можных вариантов исполь-
зования — выпуск ручек для 
переключателей мощностей 
плит.

Сергей ЕЖОВ.
Фото Владимира 

Голынкина.

«ВЭЛБЕР» в ЭлБи

тЕРМОПЛАСтАВтОМАт В ДЕЙСтВии. С вводом в эксплуатацию нового оборудования производительность увеличилась на 30 %.
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.

Будь в курсе

15  ноября 1988  года 
вышел на орбиту со-
ветский космический 
корабль многоразового 
использования «Буран». 
Страна рукоплескала. 
Успешному запуску ра-
довались и в Златоусте, 
ведь немалый вклад в 
создание этого уникаль-
ного проекта внёс и наш 
завод. «Буран» был де-
тищем златоустовских 
машиностроителей.

«Звёздные войны»
Задолго до этого, 5  ян-

варя 1972  года, президент 
США Ричард Никсон принял 
решение о начале работ 
по созданию космического 
корабля многоразового ис-
пользования «Спейс Шаттл». 
Первоначально, согласно 
требованиям NASA, систе-
ма рассчитывалась на запуск 

полезной нагрузки в 10 тонн, 
размещаемой в грузовом 
отсеке орбитальной ступе-
ни. Но Пентагон настоял на 
увеличении груза при вы-
воде на орбиту (до 30 тонн) 
и при возвращении (около 
15 тонн). Габариты грузового 
отсека были увеличены для 
конкретных целей. Пента-
гон рассчитывал вернуть на 
челноке на Землю советскую 
пилотируемую орбитальную 
станцию «Алмаз» (впослед-
ствии — «Салют»), если её 
удастся захватить.

Пиратские намерения 
«потенциального против-
ника» не укрылись от СССР, 
поэтому срочно требова-
лись адекватные защитные 
меры. Работы над проек-
тами аэрокосмических ле-
тательных аппаратов на-
чались не на пустом месте. 
Попытки создания высотно-
го ракетоплана предприни-
мались в Советском Союзе 

намного раньше.

Комическая 
«Спираль»

Работа над проектом на-
чалась в ОКБ Артёма Ми-
кояна всего через четыре 
года после космического 
полёта Юрия Гагарина. 
Многоразовая авиационно-
космическая система (АКС) 
«Спираль» включала в себя 
орбитальный пилотируемый 
самолёт с ракетным уско-
рителем и гиперзвуковой 
самолёт-разгонщик.

Орбитальный самолёт 
представлял собой лета-
тельный аппарат с несущим 
корпусом и крыльями, от-
клоняющимися вверх (что-
бы исключить прямое обте-
кание их тепловым потоком 
при прохождении участка 
плазмообразования, а также 
для управления по крену). С 
легкой руки одного из соз-
дателей программы за свою 

характерную форму проект 
получил прозвище «Лапоть».

У «Спирали» имелись 
очевидные недостатки. И 
первый из них — малый вес 
груза («полезной нагрузки») 
орбитального самолёта. Раз-
работанный к тому времени 
французский космический 
аппарат «Гермес» мог «брать 
на борт» гораздо больше, а 
это не устраивало заказчика.

«Буран» вселенского 
масштаба

12 февраля 1976 года вы-
шло Постановление Прави-
тельства СССР «О создании 
многоразовой космической 
системы». Впоследствии эта 
система получила название 
«Энергия — Буран».

Согласно постановлению 
основным разработчиком 
проекта являлось НПО 
«Энергия». Впоследствии 
его сотрудники настояли на 
использовании компоновки, 

близкой к американскому 
«Шаттлу». Тем не менее, 
опыт работы над «Спира-
лью» значительно облегчил 
и ускорил процесс создания 
«Бурана».

Свой вклад в создание 
этого уникального проекта 
внёс и Златоустовский ма-
шиностроительный завод. 
Коллективом предприятия 
изготавливались трубо-
проводы для наземной за-
правки ракеты и космиче-
ского корабля, узлы связи, 
с помощью которых «Буран» 
крепился к ракетоносителю, 
а потом в космосе происхо-
дило отделение его от раке-
ты, агрегат гидравлического 
питания.

Первый и единственный 
полёт «Бурана» состоялся 
15  ноября 1988  года. При 
этом его вывели на орбиту 
высотой 250 километров. На 
самом же деле при полной 
заправке топливом (14 тонн) 
вполне можно было достичь 
высоты 450 километров. Од-
нако подобный эксперимент 
никогда не проводили. С по-
мощью этой системы мож-
но было выводить спутники 

на орбиту, ремонтировать, 
не спуская их на землю. 
Также комплекс мог стать 
кораблём-спасателем, на 
случай аварийной ситуации 
на какой-либо орбитальной 
станции.

В 1994  году программу 
закрыли, но сам факт во-
площения этого уникально-
го проекта в жизнь остался 
яркой страничкой в истории 
нашего предприятия, исто-
рии освоения космоса, кос-
мической отрасли и страны 
в целом. В канун юбилей-
ной даты запуска «Бурана» 
на предприятие позвонил 
Владимир Попов (директор 
Златоустовского машино-
строительного с 1974  по 
1976 годы). Он поздравил за-
водчан с этой знаменатель-
ной датой и поблагодарил 
всех, кто принимал участие 
в создании «Бурана». Также 
Владимир Николаевич пере-
дал привет всему коллекти-
ву предприятия от Виталия 
Догужиева и Владимира 
Коновалова, которые воз-
главляли наше предприятие 
в разные годы.

Подготовил Сергей ЕЖОВ.

«Буран» — 25 лет спустя

О медицинском обслуживании
В связи с многочисленными обращениями пенсио-

неров — бывших работников нашего предприятия за 
помощью в медсанчасть № 92 разъясняем, что меди-
цинскому обслуживанию в ФГБУЗ МСЧ № 92 ФМБА 
России подлежат следующие категории:

– работники ОАО «Златмаш»;
– пенсионеры ОАО «Златмаш», профессиональная дея-

тельность которых была связана с основной профессио-
нальной вредностью (ионизирующее излучение, бериллий, 
компоненты ракетного топлива, отравляющие вещества, 
биологическая профвредность);

– вышедшие на пенсию по спискам № 1 и № 2; пенсио-
неры ОАО «Златмаш», имеющие профессиональные забо-
левания или получившие трудовое увечье в период работы 
на ОАО «Златмаш»;

– пенсионеры ОАО «Златмаш», имеющие награды Феде-
рального космического агентства.

Владислав СЕЗЁВ,
начальник ФГБУЗ МСЧ № 92 ФМБА России.

«БУРАН». Встреча с Землёй.

Для молодых и амбициозных

В ноябре состоятся сразу два конкурса «Лучший 
молодой рабочий по профессии».

Завтра, 23 ноября, в профессиональном мастерстве будут 
состязаться слесари механосборочных работ ПТК «ЭлБИ». 
30 ноября на профессиональном ринге встретятся и выяс-
нят кто лучший молодые фрезеровщики цеха № 64.

Приказом генерального директора ОАО «Златмаш» 
С. А. Лемешевского определён состав оргкомитета конкурса 
и жюри, утверждены мероприятия по подготовке конкурса, 
также установлен размер денежной премии победителю и 
призёрам. 1 место — 12000 рублей, 2 место — 9000 рублей, 
3 место — 7000 рублей.

В Москве прошла юби-
лейная 10-я междуна-
родная выставка «ARMS 
& Hunting 2013». В этом 
году в экспозиции приня-
ли участие 283 компании, 
в том числе и наше пред-
приятие.

Выставка «ARMS & 
Hunting» входит в топ-
рейтинг общемировых 
оружейных шоу наравне со 
знаменитыми SHOT Show в 
США, IWA & OutdoorClassics 
в Германии и EXA в Италии. 
Участники выставки – ве-
дущие мировые произво-
дители и дистрибьюторы 
охотничьего и спортивного 
оружия.

Специалисты ОАО «Злат-
маш» на своем стенде пре-
зентовали перспективную 
новинку — охотничий ка-
рабин КСО-9 «Кречет», раз-
работанный совместно с 
ЗАО «Техкрим» (г. Ижевск) 
и получивший многочис-
ленные положительные 
отзывы. Также были прове-
дены переговоры и встречи 
с дилерами и потенциаль-
ными партнёрами. В част-
ности переговоры прошли 
с «AstraRossa Design», г. 
Москва.

Переговоры с дизайне-
рами Владимиром Пирож-

ковым и Андреем Водяни-
ком проходили совместно 
с руководителем ЗАО «Тех-
крим» Олегом Кузьменко. 
На этой встрече обсуж-
дался будущий дизайн 
общевойскового автомата 
и моделей гражданского 
оружия на его базе. Также 
была продемонстрирована 
презентация предыдущих 
успешных проектов фирмы 
«АстраРосса Дизайн»: от 
модели ведущих европей-
ских автопроизводителей 
до российских — самолёта 
«Сухой Суперджет» и факе-

ла олимпийского огня.
На встрече была достиг-

нута договорённость о со-
трудничестве в плане орга-
низации выставочной дея-
тельности ОАО «Златмаш»: 
от разработки дизайна и 
планировки стенда до наи-
более эффективной пода-
чи выставочных образцов. 
Все вышеперечисленные 
мероприятия, по мнению 
В.  Пирожкова, должны вы-
вести ОАО «Златмаш» на 
качественно новый, совре-
менный уровень. В соот-
ветствии с «Оперативным 

планом работ по развитию 
направления «Стрелковое 
оружие» в настоящее вре-
мя оформляется договор на 
первый этап.

В целом выставка в Мо-
скве показала, что с изде-
лием КСО-9 «Кречет» ОАО 
«Златмаш» двигается в 
верном направлении, и при 
своевременном запуске 
в серийное производство 
(июнь 2014  г.) дилеры под-
твердили заявленные отде-
лом № 218 объёмы продаж.

По информации 
отдела №218

Представили «Кречет»

АГРЕГАт ГиДРАВЛиЧЕСКОГО ПитАНия для «Бурана» создали 
златоустовские машиностроители.

ДОГОВОРиЛиСЬ. Специалисты ОАО «Златмаш», представители ЗАО «техкрим» (г. ижевск) и 
мультиотраслевого центра промышленного дизайна и инноваций «AstraRossa Design» (г. Москва).
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Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

В следующем году 
наш коллектив трижды 
орденоносного Златоу-
стовского машинострои-
тельного завода отметит 
75-летний юбилей род-
ного предприятия. Уже 
сейчас идёт масштабная 
подготовительная работа 
к празднованию, в том 
числе обновляется Дво-
рец культуры «Победа».

История Дворца нераз-
рывно связана с историей 
предприятия. После Вели-
кой Отечественной войны в 
стране была разруха, жили 
бедно, но, несмотря ни на 
что, у людей было огром-
ное желание строить мир-
ное будущее. Строительство 
Дворца Победы объединило 
горожан. Прошло 66 лет, но 
и сегодня Дворец победы 
является культурным цен-
тром машзавода и Златоу-
стовского городского окру-
га в целом.

Все эти годы и заводская 
администрация, и профсо-

юзный комитет придавали 
большое значение этому 
очагу культуры, всегда по-
могали ему и поддержива-
ли. Так в непростые 90-е 
годы руководство пред-
приятия не допустило про-
дажи и перепрофилирова-
ния Дворца культуры под 
офисы и торговые ряды.

— Дворец Победы для 
нас — это вложение в за-
втрашний день, — говорит 
председатель профсоюзно-
го комитета Пётр Ртищев. 
— Душа радуется, когда 
видишь, как сюда приходят 
дети, а теперь уже и внуки, 
правнуки тех, кто когда-то 
строил ДК.

Такого большого ремонта 
культурный центр не помнит 
давно. В настоящее время 
идёт первый этап рекон-
струкции здания. В октябре 
были проведены работы по 
закрытию нуждающихся в 
ремонте участков кровли 
экспериментальным мате-
риалом — бесшовным по-
крытием на основе хлор-
сульфированного полиэти-

лена, который в Златоусте 
до этого не применялся 

нигде.
Завершается замена ста-

рых деревянных оконных 
рам на современные пла-
стиковые стеклопакеты, 
изготовленные с учётом 
особенностей окон зда-
ния. Для этого совместно с 
городскими художниками 
проведён анализ архитек-
турного рисунка фасада с 
целью его сохранения. Так-
же в результате совместной 
работы была восстановлена 
первоначальная бежевая 
колеровка кинозала.

По словам главного архи-
тектора завода Андрея Кир-
санова, работы по текущему 
ремонту во Дворце Победы 
выполняются ежегодно, но 
такие глобальные, с заме-
ной окон и кровли — впер-
вые.

— Связано это в первую 
очередь со стремлением 
сохранить архитектурную 
уникальность и целостность 
здания, — рассказывает 
А.  Кирсанов. — Поскольку 
Дворец культуры — веду-
щий объект современной 
застройки, он по-прежнему 
сохраняет главенствующее 

положение, оставаясь не 
только важнейшим культур-
ным центром, но и уникаль-
ным историческим памятни-
ком. На следующий год мы 
планируем отремонтиро-
вать запасную и централь-
ную парадную лестницы и 
отреставрировать двери.

В стенах Дворца культуры 
выросло не одно поколение 
талантов. Ежедневно в его 
залах проходят репетиции, 
концерты, фестивали, кон-
курсы, творческие вечера 
как городского и област-
ного, так и всероссийско-
го масштабов. Творческие 
коллективы ДК посещают 
более 600 человек — детей 
и взрослых.

Как подчеркнул генераль-
ный директор Сергей Анто-
нович Лемешевский, пред-
приятие будет и дальше 
поддерживать и развивать 
Дворец культуры «Победа», 
который многие годы явля-
ется гордостью горожан.

Сергей ЕЖОВ.

Уникальному памятнику истории — повседневную заботу

Подведены итоги 
областного конкурса 
«Лучший профсоюзный 
буклет». В номинации 
«Молодёжь и профсо-
юз» первое место заняла 
работа ивана танкова и 
татьяны Осадчук из цеха 
№ 13.

На нашем заводе Татья-
на и Иван трудятся уже не 
первый год и успели заре-
комендовать себя не только 
как грамотные специали-
сты, но и активные участ-
ники различных мероприя-
тий. Сегодня мы решили 
рассказать о тех, на кого 
возлагаются большие на-
дежды, кто принимает не-
посредственное участие в 
строительстве уверенного 
будущего завода.

Нашу героиню я впервые 
увидела чуть меньше года 
назад и сразу же поняла, что 
эта девушка целеустрем-
лённая и всегда с уверен-
ностью идёт к намеченной 
цели. На вид хрупкая, лет 
двадцати, пунцовые губы 
бантиком, недоверчивый 
взгляд упрямицы. Она лю-
бит читать фантастическую 
литературу, но никогда не 
витает в облаках.

С Ваней я также познако-
мились на подготовитель-
ных занятиях к интеллекту-
альному конкурсу. Немного-

словный молодой человек. В 
нём гармонично сочетаются 
щедрость и расчётливость, 
самоуверенность и отзыв-
чивость, доброжелатель-
ность и хладнокровность. 
Он никогда не разбрасыва-
ется улыбками — дарит их 
избранным исключительно 
в искреннем порыве. Ника-
кой фальши.

Она — настоящая иска-
тельница приключений. Уча-
ствует во всех профсоюзных 
и общезаводских конкур-
сах, успевая совмещать их 
с работой, не забывая и о 
семье. Он — уверенно иду-
щий по жизни мужчина. Где 
бы ни принимал участие, 
повсюду ему сопутствует 
удача. Иногда диву даёшься, 
как это им удаётся!

Уже со школы она знала, 
что будет инженером. Ра-
бочий день Татьяны начи-
нается в 7—30 и не минутой 
позже.

В 2012 году Татьяна заня-
ла второе место в конкурсе 
«Лучший молодой специа-
лист», затем дважды была 
признана «Молодежным 
лидером профсоюза», стала 
«Человеком фестиваля» на 
«Снежном коме», добилась 
больших успехов в спортив-
ных мероприятиях. И это 
лишь малая часть её побед.

Иван Танков работает 
начальником ЦТАИ цеха 
№ 13 уже больше года.

— Поначалу было сложно, 
— говорит Иван. — Коллек-
тив у нас разновозрастный. 
Необходимо было с каждым 
найти общий язык.

Сегодня первые трудовые 
будни уже позади. За от-
носительно короткий срок 
Иван показал себя не только 
как перспективный работ-
ник, но и неравнодушный к 
происходящему на заводе 
человек. Активную жизнен-
ную позицию он занимает 
всегда и везде. И нынешний 
год не стал исключением. 
Сейчас Иван пробует свои 
силы в конкурсе «Лучший 
молодой специалист» и рас-
считывает на победу.

Этой осенью Иван и Та-
тьяна приняли участие в 
областном конкурсе на 
«Лучший профсоюзный бу-
клет». Несколько месяцев 

они разрабатывали макет 
профсоюзного буклета, в 
ходе работы советовались 
с председателем комиссии 
профкома Ольгой Борисов-
ной Ватолиной, согласовы-
вали варианты, учитывали 
ошибки и снова садились 
за работу.

— Участие в подобном 
конкурсе мы принимали 
впервые, поэтому подошли 
к работе серьёзно. Это толь-
ко на первый взгляд кажет-
ся, что создать буклет про-
ще простого. На самом деле 
это совсем не так: необхо-
димо было не только поста-
раться уместить огромное 
количество профсоюзной 
информации на одном лист-
ке заданного формата, но и 
выполнить главную постав-
ленную задачу — сделать 
профсоюзную информацию 
максимально доступной и 
понятной.

Уже сегодня можно под-
вести итоги: старания мо-
лодых заводчан не остались 
напрасными. В областном 
конкурсе, который был по-
свящён юбилею Федерации 
профсоюзов Челябинской 
области, они заняли первое 
место. Ребятам вручили по-
чётную грамоту и денежную 
премию.

Ольга БЕСОВА.
Фото Владимира 

Голынкина.

Дела профсоюзные

и как им это удаётся

В начале ноября про-
шёл семинар-тренинг 
«Коммуникативная куль-
тура профсоюзного ли-
дера. Критика и техники 
безопасного общения». 
Его участниками стали 
председатели цеховых 
комитетов нашего пред-
приятия.

Вот уже на протяжении 
нескольких лет специали-
сты учебно-методического 
центра ООПС «Федерации 
профсоюзов Челябинской 
области» Светлана Коре-
панова и Татьяна Поздее-
ва проводят семинары-
тренинги. Нынешний се-
минар профактивисты-
машзаводчане особенно 
ждали. Во-первых, потому 
что мы любим учиться и по-
лучать полезные приклад-
ные знания, а во-вторых, 
тема была объявлена ак-
туальная и интересная: 
конфликты и способы их 
решения.

Казалось, что удивить 
чем-то наших профакти-
вистов уже невозможно. 
Форма подачи материала 
была традиционная. Но и 
в это раз лекторы сумели 
заинтриговать и заинтере-
совать, так что скучать не 
пришлось.

В семинаре участвовали 
и «старички» (те, кто уже 
не раз проходил подоб-
ные тренинги), и новички. 
С заданием метафорично 
изобразить критику в виде 
рисунка профсоюзные ассы 
справились быстро и уве-
ренно. Новичков такая по-
становка вопроса смутила, 
но не остановила. В резуль-
тате родились новые идеи, 
а психологи поставили «от-
лично» и сделали вывод: 
группа профактивистов ОАО 
«Златмаш» сильная!

Потом мы разбились на 
команды и провели моз-
говой штурм. Он также ка-
сался критики, конфликто-
генов, отношения ко всему 
выше перечисленному и 
выхода из конфликтных си-
туаций. Каждая группа за-
щитила собственные проек-
ты. Собственные изыскания 
предцехкомов подкрепила 
теория.

В течение учебного про-
цесса участники узнали о 
себе много нового. Напри-
мер, к какому условному 
типу относятся во время 
решения конфликтных си-
туаций. Кто-то обнаружил, 
что он «медвежонок», дру-
гой стал «черепахой», тре-
тий превратился в «акулу», 
«лису» или «сову». Мы также 

узнали, что в каждом че-
ловеке «живёт и ребёнок, 
и взрослый, и родитель». 
Оказывается, часто по-
ступки объясняются тем, 
кто нами в данный момент 
«руководит». «Взрослый» 
— контролирует ситуацию и 
принимает осознанные ре-
шения, «ребёнок» — обижа-
ется, «родитель» — поучает. 
Неправда ли, до боли зна-
комые картинки из жизни?

— Нам не хватает в жизни 
уважения к мнению других 
людей и умения слышать 
их. Этому нужно учить, что 
и делают наши уважаемые 
лекторы, — отметила пред-
цехкома ПСК-299 Валентина 
Балыкова.

После учёбы предцех-
комы высказали общее 
мнение: семинар-тренинг 
получился интересным, по-
лезным, познавательным. 
Есть и пожелание к профко-
му: проводить такие занятия 
как можно чаще.

Елена ЖАБКиНА, 
профорг отдела № 305.

Фото Татьяны Артюговой.

и это всё о ней, о критике

РОЛЕВАя иГРА. Две команды — два мнения.

РАЗРАБАтЫВАЛи ВМЕСтЕ. иван танков и татьяна Осадчук стали по-
бедителями областного конкурса на «Лучший профсоюзный буклет».
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От всей души 
пОздравляем!

Будь здоров!
В спорткомплексе «та-

ганай» состоялся тра-
диционный спортивный 
«Водный праздник», в 
котором приняли участие 
более 300 машзаводчан.

Заведующий физ куль-
т ур но-оз  до ро ви тель ным 
центром Максим Корнеев 
пожелал всем участникам 
удачи. Судья скомандовал: 
«На старт, внимание, марш!» 
Звук сигнальной сирены, 
сердце замерло, еще се-
кунда — и борьба началась. 
Вокруг стоит гул, кричат 
болельщики, в суматохе не 
разобрать имен. Азарт, ско-
рость, страсти накаляются. 
Кто же будет победителем?

Первой на водные до-
рожки вышла прекрасная 
половина человечества. 
Женщины открыли празд-
ник заплывом на дистан-
цию 25 метров. Несмотря на 
принадлежность участниц к 
слабому полу, борьба раз-
вернулась совсем не слабая! 
Особенно упорной она была 
на финишном отрезке. В ре-
зультате в личном первен-
стве победила Мария Сыч 
(цех № 4), второе место за-
няла Татьяна Бахарева (отд. 
№ 208), третье — Анастасия 
Львова (отд. № 227).

Мужчинам предстояло 
преодолеть дистанцию в 
два раза больше — 50  ме-
тров. И здесь спортивные 
страсти разгорелись не на 
шутку. Сначала лидировал 
спортсмен, выступающий 
по третьей дорожке, спустя 
мгновение впереди был 
уже участник, плывущий по 
пятой. Крики болельщиков 
оглушили всё вокруг. Вот это 
борьба! Финиш. С завидным 

преимуществом победу за-
воевал Дмитрий Сидорин 
(цех №  14), вторым к фи-
нишу пришёл Олег Салмин 
(цех № 7), третье место за-
нял Павел Шестаков (цех 
№ 14).

В награду всем призёрам 
личного первенства вручили 
дипломы и сертификаты на 
посещение физкультурно-
оздоровительного центра 
«Таганай».

Только буря улеглась, как 
настало время для семей-
ной эстафеты «Папа, мама, 
я». В этот раз в соревнова-
ниях приняло участие 4 се-
мьи. Организаторы под-
готовили для них трудные, 

но интересные испытания. 
Без исключения все семей-
ные команды машзаводчан 
справились с поставленной 
задачей ярко, задорно и ве-
село. Лучше всех экзамен на 
умение работать в команде 
сдала семья Астаховых. Она 
и завоевала первое место. 
Второе — у семьи Мат-
веевых, третью ступеньку 
пьедестала почёта заняла 
семья Цой.

Семьи победителей в на-
граду получили грамоты и 
необходимый любому ту-
ристу и любителю активно-
го отдыха спортинвентарь. 
Тех, кто не вошёл в тройку 
лучших, наградили поощри-

тельными сладкими приза-
ми. И все без исключения 
участники приобрели за-
ряд бодрости и хорошего 
настроения.

Впечатлений от «Водного 
праздника» было море. Еще 
минуту назад с содрогани-
ем сердца и волнением по 
команде участники прыга-
ли в воду, а теперь с радо-
стью рассказывали об этом 
моменте! Они боролись и 
победили не только своих 
соперников, усталость, но 
и самих себя, в очередной 
раз доказав, что машино-
строители хороши во всём, 
даже в плавании!

Ольга БЕСОВА.
Фото Владимира 

Голынкина.

Хороши во всём!

Администрация пред-
приятия и профсоюзный 
комитет приняли со-
вместное решение орга-
низовать и провести но-
вогодние представления 
для детей работников 
ОАО «Златмаш».

Детские новогодние 
представления пройдут 
во Дворце Победы со 2 по 
5 января. Также для детво-
ры планируется закупить 
2500  новогодних подар-
ков. В целом подарочный 
комплект, куда войдут 
билет на ёлку и «сладкий 
сундучок» будет стоить 
400 рублей.

Подарки будут распре-
деляться по следующим 

категориям: родным, 
усыновлённым, опе-
каемым и совмест-
но проживающим 
детям супруги или 
супруга от прежних 
браков работни-
ков предприятия, с 
единовременным 
удержанием из за-
работной платы за 
декабрь 2013  г., на 
основании предо-
ставленных подраз-
делением ведомостей, 
а также детям осво-
бождённых профсоюзных 
работников и сотрудников 

974  ВП, с 
разовой оплатой в кассу 

завода.
В первую очередь ново-

годние комплекты получат 
заводчане, имеющие детей 

от 1 до 12 лет включитель-
но. Им новогодний пода-
рок обойдётся в 50 % от 
стоимости — 150 рублей, 
билет на представление — 
бесплатно.

Работники предпри-
ятия, имеющие детей-
инвалидов в возрасте от 
1 до 18 лет, получат подар-
ки и билет на новогоднее 

преставление совершенно 
бесплатно. Бесплатным бу-
дет новогодний комплект 
и для опекунов на опекае-
мых детей в возрасте от 1 до 

12 включительно.
Для многодетных родите-

лей (имеющих трёх и более 
детей в возрасте до 16 лет) 
бесплатными будут подарки 
только на детей в возрасте 
от 1 года до 12 лет включи-
тельно.

Неработающие ветераны 
— опекуны на опекаемых 
детей в возрасте от 1 года 
до 12 лет включительно по-
лучат новогодний подарок 
и билет на ёлку бесплатно.

Оставшиеся подарочные 
комплекты будут реали-
зованы по приоритетам. 
Прежде всего работникам 

предприятия за 350  ру-
блей (подарочный набор 
— 300  рублей и билет на 
преставление за 50  % от 
стоимости, то есть за 50 ру-
блей). Также работники 
предприятия смогут купить 
только сладкий подарок за 
300  рублей (без билетов 
на представление). Деньги 
удержат единовременно из 
заработной платы за де-
кабрь 2013 г. на основании 
предоставленных подраз-
делением ведомостей.

Заводчанам, желающим 
получить подарки, необ-
ходимо до 25  ноября об-
ратиться к руководителям 
структурных подразделе-
ний или к председателям 
цеховых комитетов.

Кому «сладкий сундучок»?

С 50-летием:
З. Р. Юнусову — штамповщика цеха № 1
И. Г. Журавлёву — инженера цеха № 13
Л. А. Масленникову — старшего машиниста турбинно-
го отделения цеха № 13
Р. Д. Мамедова — заместителя начальника цеха по про-
изводству цеха № 29
В. В. Бояршинова — электросварщика ручной сварки 
цеха № 30.

С Днём рождения:
М. Н. Мусалипова — начальника отдела № 308
Ю. М. Завадского — б/начальника цеха № 12
В. Н. Полянского — б/начальника отдела № 293
В. Г. Коваленко — б/начальника цеха № 22.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
С. А. Барышникова — газовщика цеха № 4
А. З. Баталова — водителя автомобиля цеха № 7
И. С. Колмакову — машиниста котлов цеха № 13
Л. А. Угринову — оператора-токаря станков с ПУ
отдела № 222
Н. Г. Щапину — мастера участка отдела № 222
О. Б. Иншакову — оператора конвейерных печей
отдела № 244
О. А. Полянскую — инженера-конструктора
отдела № 263.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
В. В. Антоненко — наладчика автоматов и полуавто-
матов цеха № 30
И. А. Сергееву — референта отдела № 251
Т. А. Земцову — ведущего инженера по автоматизиро-
ванным системам отдела № 288.

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. П. Литвинову — электрослесаря по обслуживанию 
автоматики и средств измерений цеха 13
Г. М. Церенщикову — менеджера отдела № 505.

С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:
Т. М. Макарову — старшего кладовщика цеха № 41.

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
Л. А. Ершову — заведующего хозяйством цеха № 14.

С 40-летием непрерывной трудовой деятельности:
З. Г. Махмутову — сварщика на машинах контактной 
(прессовой) сварки цеха № 64.
Даты: 24 ноября — День матери.

В октябре этого 
года 20  ветеранов-
машиностроителей по 
заводской социально-
оздоровительной про-
грамме отдохнули в са-
натории «Дальняя дача», 
а неделю спустя в редак-
цию пришло письмо, в ко-
тором ветераны подели-
лись впечатлениями:

— Приняли нас радушно. 
Всех отдыхающих из Зла-
тоуста разместили в ком-
фортабельных номерах по 
два человека, и сразу же 
врач назначил лечение: 
каждому по несколько про-
цедур. В столовой порадо-
вал выбор блюд. Скучать 
было некогда! Организа-
торы приготовили для нас, 
отдыхающих, множество 

интересных мероприятий. 
Каждый нашёл здесь за-
нятие по душе. Ежедневно 
показывали кинофильмы, а 
вечером проводили музы-
кальные вечеринки с тан-
цами и розыгрышами. Мы 
с удовольствием пели под 
баян, слушали мелодии 
любимых песен, танцевали.

А какая там природа! 
Санаторий расположен в 
живописном месте. Веко-
вые сосны уходят в небо, 
солнечные зайчики игра-
ют на глади пруда… Пока 
одни прогуливались около 
воды, другие выбрали более 
трудный маршрут и шли по 
одной из тропинок здоро-
вья, к берегам небольших 
озёр, которые тоже рас-
положены неподалёку от 
санатория-профилактория.

В санатории был органи-

зован и хороший досуг. Мы 
посетили достопримеча-
тельности Кыштыма — де-
мидовскую усадьбу, цер-
ковь Вознесения, машино-
строительный завод. Также 
съездили в Касли, где посе-
тили музей чугунного литья.

Настроение было отлич-
ное, хотелось сочинять сти-
хи обо всём увиденном. Мы 
благодарим руководителей 
предприятия, Совет ветера-
нов завода за бесплатные 
путёвки и предоставленную 
возможность отдохнуть в 
уникальном уголке приро-
ды. Мы здорово отдохнули, 
набрались сил на весь год!

Леонид МиХЛяЕВ
по поручению группы 

ветеранов.
В РЕЖиМЕ ДНя — ПРОГУЛКА. Гулять по сосновому бору и для здоровья полезно, и весело 
вместе.

и отдохнули, и полечились


